

## Arbeitsstand "Mädchen machen sich stark für Mädchen"

2013-07-02 14:11



Im Mai haben wir uns mit dem Modellprojekt "Bürgerhaushalt" von Chemnitz beschäftigt. Das Modellprojekt Bürgerhaushalt wurde gestartet, damit Bürgerinnen und Bürger an kommunalen Entscheidungen teilhaben können und einen verständlichen Einblick in den städtischen Haushalt erhalten. Wir haben uns mit den Themen und Themenwünschen befasst und auch einen eigenen Beitrag verfasst. Der Beteiligungsprozess zum Bürgerhaushalt ist natürlich sehr langfristig und auch ein wenig abstrakt. Daher haben wir uns entschieden, ein eigenes Projekt in kleinen Schritten auf den Weg zu bringen. Dabei kam uns das Programm der Sächsischen Jugendstiftung wie gerufen, fördert es doch genau die Aspekte: "Chancen nutzen, Teilhabe stärken, Verantwortung wagen" Wir haben uns zusammengesetzt und ein Brainstorming zu unseren Ideen durchgeführt. Dann haben wir alle unsere Ideen geclustert und geschaut, was davon machbar und realistisch wäre. Aus dieser Arbeit ist unser Konzept entstanden, welches wir beim Programm "Hoch vom Sofa" eingereicht haben. Und wir hatten Erfolg! Ab sofort treffen sich die Macher\_innen regelmäßig im Kinder- und Jugendhaus Substanz in Chemnitz. Die Planung läuft an und es sind bereits Termine bis September ausgemacht worden. Darunter ein DJ-Workshop, ein Selbstverteidigungskurs, ein Graffiti-Workshop und ein Team- und Kooperationstraining. Zum Abschluss soll es noch für einige eine JuleiCa geben damit weiter selbstständig Angebote nicht nur für Mädchen geschaffen werden können. Unser erstes Teamtraining haben wir schon erfolgreich durchgeführt. ([Siehe Fotos](#))

